

PRUSSE.—Le gouvernement prussien a fait un premier pas dans la voie de la pacification religieuse. Un projet de loi a été présenté au Landtag qui l'a accepté en première et en seconde lecture.

D'après cette loi le ministère sacerdotal pourra s'exercer librement. Le gouvernement prétend encore user du droit de *Veto* pour les principales nominations aux charges ecclésiastiques ; si restreinte que soit la liberté accordée à l'Eglise, il y a donc en cette nouvelle législation un véritable progrès. Aussi les hommes qui à la Chambre de Prusse défendent les intérêts catholiques ont déclaré qu'ils voteront ce projet qui cependant ne donne pas encore satisfaction à tous leurs vœux. S'ils acceptent ces premiers gages de paix, ils ne cesseront pas de lutter jusqu'à ce qu'ils aient obtenu la pleine indépendance de l'Eglise.

Le ministre a affirmé que le gouvernement ne se refuse pas à d'autres négociations qui peu à peu modifieraient les fameuses lois de mai. On peut donc espérer que l'Eglise retrouvera la liberté dans ce pays où depuis dix ans elle a subi une terrible persécution. Dans cette lutte entre le catholicisme et l'homme le plus fort des temps présents, ce n'est pas le catholicisme qui aura renoncé à la lutte et rendu les armes.

ETATS-UNIS.—L'évêque catholique de Richmond, en Virginie, qui voyage, en ce moment, en Palestine, vient d'expédier, du jardin de Gethsémanie sur le mont des Oliviers, deux pierres angulaires qui entreront dans la construction de la nouvelle cathédrale de Richmond. Ces pierres ont vingt pieds sur quinze.

La première église catholique à Philadelphie date de 1729. Cette ville contient aujourd'hui une magnifique cathédrale, 44 églises, 53 chapelles, 2 collèges, 12 couvents, 22 académies, 36 écoles paroissiales, et 14 hôpitaux et maisons d'asile. L'archidiocèse renferme 253 prêtres et 300,000 catholiques.

Le *Messenger*, de Lewiston, annonce le départ du révérend Père Mothon pour la France, où il va régler des affaires concernant la maison à laquelle il appartient. Il sera remplacé, comme curé de la paroisse de Saint-Pierre de Lewiston, par le révérend père Adam.

TONKIN.—Nous trouvons dans le journal *le Monde* les détails suivants sur le colonel Carreau, l'une des victimes du Tonkin :

“ Le P. Landais a pu lui donner l'extrême-onction. Il a reçu ce sacrement avec toute sa connaissance, et, à partir de ce moment, le calme a duré plusieurs heures, qu'il a employées à faire de nombreuses invocations à saint Joseph, à la sainte Vierge, à son patron.

“ Nous étions alors nombreux autour de son lit, et, pendant plus de deux heures, chacun a été profondément impressionné par tout ce qu'il voyait et entendait :